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Parlamentarios del país denunciaron en Bruselas efectos perversos del bloqueo de EEUU

Diputados de la AN cumplieron con éxito la misión 

de llevar la verdad sobre Venezuela al mundo
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Acumulado 178.094

Importados Comunitarios : Fallecidos : 19
Acumulado 1.8340 1.122

Recuperados 

160.620

La primera vicepresidenta de la Asamblea Nacio-
nal, Iris Varela, destacó las reuniones con presi-
dentes y representantes de varias comisiones e 
instancias del Parlamento Europeo, y calificó de 

extraordinarios y satisfactorios los encuentros. 
“Cumplimos la agenda con creces, (…) rebasamos 
las expectativas de los objetivos que nos habíamos 
trazado”, comentó. pág. 5
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¡La lucha sigue! La Gran Misión Venezuela Bella realizó la jornada número 6.300.000 de limpieza 
y desinfección con hipoclorito en espacios públicos, hospitales, conjuntos residenciales, comunidades y sitios de 
interés turístico e histórico, como el Cuartel 4F, en todo el país. Esta es una política del Estado venezolano para 
combatir la Covid-19. Foto Cortesía.
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              Preparan consulta pública 

Este instrumento se fundamenta  

en el surgimiento y fortalecimiento  

de nuevas estructuras, como consejos 

comunales, comunas y movimientos 

sociales, destacó el diputado  

Ricardo Molina

T/ Redacción CO- Prensa AN
F/ Prensa AN
Caracas

A
vanza la discusión del antepro-
yecto de Ley Orgánica de Pla-
nificación y Gestión Territorial 

que impulsa la Comisión Permanente de 
Ecosocialismo de la Asamblea Nacional 
(AN), informó el diputado Ricardo Mo-
lina al cierre de la reunión virtual, en 
compañía de la segunda vicepresidenta,  
Nancy Ascencio y demás integrantes de 
la comisión.

Molina manifestó que como segun-
do punto de la agenda parlamentaria 
se debatió el contenido propuesto en la 
“exposición de motivos” del mencionado 
instrumento legal.

“Con esto vamos entre todas y todos, 
avanzando para la conformación de este 

proyecto de ley y de esta forma presen-
tarlo a la Junta Directiva de la Asam-
blea Nacional lo antes posible, que se 
presente en plenaria para su primera 
discusión”, dijo.

Destacó que posteriormente se inicia-
rá la consulta pública, que denominó 
“parlamentarismo de calle”.

Molina leyó la exposición de motivos 
para el debate de los parlamentarios y 
parlamentarias, fundamentado en la 
Constitución de la República Bolivaria-

na de Venezuela, específicamente en su 
Título III, De los derechos humanos y 
garantías, y de los deberes, capítulo IX, 
De los derechos ambientales.

Entre los puntos, leyó lo establecido 
en el artículo 128, en el que se indica: 
“El Estado desarrollará una política de 
ordenación del territorio atendiendo a 
las realidades ecológicas, geográficas, 
poblacionales, sociales, culturales, eco-
nómicas, políticas, de acuerdo con las 
premisas del desarrollo sustentable, que 

incluya la información, consulta y parti-
cipación ciudadana”.

Resaltó que este instrumento se fun-
damenta en el surgimiento y fortaleci-
miento de las nuevas estructuras, como 
consejos comunales, comunas, movi-
mientos sociales, organizaciones eco-
nómico- productivas, así como servicios 
sociales e infraestructuras para su ope-
ración con una nueva visión socialista.

“Todo esto implica la necesidad de 
plantear una nueva ley orgánica para 
regir el proceso general de planifica-
ción y gestión del territorio, que de-
fina las escalas territoriales básicas 
de nuestra Nación; cómo está confor-
mada cada una de esas escalas; que 
considere los lineamientos para la 
delimitación funcional de los espacios 
en cada escala; que defina cómo está 
integrado el Sistema Nacional de Pla-
nes de Desarrollo Territorial, tipos de 
planes, su alcance, normas a tener en 
cuenta para su elaboración, índices 
de equipamiento urbano, así como los 
niveles de participación y responsabi-
lidades en su elaboración, aprobación, 
ejecución y control de ellos”, reza la 
exposición de motivos presentada por 
el diputado.

En respuesta a comentarios de la canciller Claudia Blum

Jorge Arreaza instó al Gobierno colombiano  
a mantener su guerra lejos de Venezuela
T/ Romer Viera Rivas
F/ Cortesía
Caracas

El canciller de la República Bolivariana de Ve-
nezuela, Jorge Arreaza, instó al Gobierno co-

lombiano a proteger sus fronteras y mantener “su 
guerra lejos de territorio venezolano”.

La sugerencia del ministro de Relaciones Exte-
riores es una parte de los comentarios emitidos en 
Twitter en respuesta a un mensaje publicado por 
su homóloga colombiana, Claudia Blum, quien 
publicó un video en la red social donde habla so-
bre la grave situación que se vive en la frontera 
debido al supuesto “apoyo que da el régimen ilegí-
timo venezolano a grupos armados organizados 
narcoterroristas”.

En su texto, Arreaza además invita a las auto-
ridades colombianas a respetar los Acuerdos de 
Paz, frenar los asesinatos de líderes sociales y 
masacres, detener el aumento de cultivos y pro-
ducción de droga y perseguir el lavado de dinero 
que alimenta su economía.

En otro mensaje, en el que el ministro venezo-
lano se refiere a Blum como Doña, le señala: “Ne-
gar las secuelas que sufren los países vecinos por 
la guerra eterna en su país es una afrenta hacia 
la ONU”. “¿Los toman por tontos? La realidad es 
que sus fronteras están desamparadas y los gru-
pos armados colombianos reinan y cuidan las ru-
tas de la droga colombiana”, indicó.   

T/ AVN
Caracas

El Presidente de la Co-
misión Permanente de 

Energía y Petróleo de la 
Asamblea Nacional (AN), 
diputado Ángel Rodríguez, 
informó que evaluarán con 
el Ejecutivo Nacional todo 
el desmantelamiento que 
se le ha hecho a la industria 
petrolera por parte de diri-
gentes de la oposición que 
actúan con apoyo de poten-
cias extranjeras.

Refirió el legislador que 
la Comisión parlamentaria 
que preside, está realizando 
todo el cronograma de tra-

bajo en relación a las leyes 
que manejan en este periodo 
legislativo. Algunas de ellas 
serán reformadas.

Actualmente las leyes 
que maneja la comisión 
Permanente de Energía y 
Petróleos son: la Ley de Hi-
drocarburos, Ley de Petro-
química, la Ley de gas y la 
de electricidad.

Refirió Ángel Rodríguez 
que se sumarán al debate 
referido a la Ley Antiblo-
queo en relación a cómo 
las acciones de bloqueo 
que Estados Unidos lleva a 
cabo en contra Venezuela,  
han impactado a la indus-
tria petrolera.

Informó el diputado Ángel Rodríguez

Comisión de la AN evaluará 
desmantelamiento de industria 
petrolera por parte de la oposición



La artillería del pensamiento
Nº 4.012 | 3

T/ Mppre
F/ Archivo
Caracas

El viceministro para el Caribe, 
Raúl Li Causi, informó ayer sobre 

la coordinación del puente humani-
tario y marítimo anunciado reciente-
mente por la Cancillería venezolana 
y que conectará a varias islas y paí-
ses del Caribe oriental para facilitar 
el transporte de insumos de primera 
necesidad en casos de  contingencias 
por desastres naturales.

En esta primera oportunidad se en-
viará un cargamento de agua potable 
desde Santa Lucía a San Vicente y las 
Granadinas, que reporta fallas en los 
suministros de agua y luz, tras regis-
trase nuevas explosiones del volcán 
La Soufriere. Durante la reunión, 
también se finiquitó la logística para 
el desembarco de los 250 mil litros de 
agua potable enviados por la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela y que se-
rán vertidos en los tanques donados 
por Trinidad y Tobago en solidaridad 
con el pueblo sanvicentino.

Las provisiones serán transportadas 
en los próximos días por el buque de la 
Armada AB Goajira T-63, dispuesto 
por el Gobierno venezolano como par-
te de la solidaridad del ALBA.

“Vinimos a transmitir otra vez 
nuestros más sinceros mensajes de 
solidaridad, porque aquí esta prime-
ro el ALBA, Venezuela tratando siem-
pre de ayudar al prójimo, a este pue-
blo resiliente que saldrá adelante”, 
fueron las palabras del diplomático 
venezolano tras el arribo de la ayuda 
humanitaria el pasado 12 de abril.

En una misiva enviada al director del medio, Gary Pruitt

Señaló que los trabajos 

sobre nuestro país difundidos 

por esta agencia mundial 

de noticias no respetan 

sus propias reglas éticas 

establecidas en su declaración 

de normas y principios  

T/ Redacción CO
F/ Archivo
Caracas

L
a República Bolivariana 
de Venezuela exigió a la 
agencia de noticias esta-

dounidense Associated Press 
(AP) mayor rigor y objetividad 
periodística, informó ayer el mi-
nistro del Poder Popular para 

Relaciones Exteriores, Jorge 
Arreaza, tras divulgar una mi-
siva que remitió al director de la 
agencia, Gary Pruitt, el pasado 
11 de marzo.

La respuesta de Pruitt, seña-
la el canciller, es “educada” y 

“manifiesta respeto por nuestro 
pueblo y gobierno”. “Podemos 
trabajar coordinadamente para 
mejorar los accesos a las fuen-
tes”, precisa Arreaza.

El texto enviado al direc-
tor de AP, con sede en Nueva 

York, Estados Unidos, expresa 
la “preocupación sobre algunas 
constantes y trabajos realiza-
dos sobre el país”.

El ministro Jorge Arreaza 
afirma  que los trabajos pe-
riodísticos sobre Venezuela 
difundidos por esta agencia 
mundial de noticias, “no res-
petan sus propios principios 
éticos establecidos en la decla-
ración de normas y principios 
noticiosos de AP”, e ilustró con 
varios ejemplos emblemáticos 
publicados a lo largo del tiem-
po contra el Gobierno Boliva-
riano y la población venezola-
na. “Hay un sostenido patrón 
de omisiones o explicaciones 
conclusivas sobre el retrato de 
fondo que se establece sobre 
Venezuela”.

“Es una simplificación forza-
da ante el público. Es este un ele-
mento recurrente en muchos de 
sus despachos (...), lo que sugiere 
una posición editorial”, asevera 
el canciller. En definitiva, el me-
dio intenta posicionar “causas 
y supuestas consecuencias” de 
las dificultades venezolanas de 
manera francamente sesgada.

El pasado viernes 9 de abril, 
el diplomático también dio a co-
nocer que remitió una carta a la 
BBC por el tratamiento infor-
mativo que da a nuestro país.

La BBC negó cualquier ses-
go. Sin embargo, la cadena ha 
estado del lado de la normali-
zación de noticias falsas, indicó 
Arreaza.

En su portal web, Associated 
Press se describe como una coo-
perativa de noticias indepen-
diente, sin fines de lucro. Tiene 
cobertura en más de 100 países 
con diversos contenidos, servi-
cios y formatos y al menos 260 
oficinas a escala global.

Richard López Vargas pidió mantener canales de comunicación para atender las múltiples problemáticas de las drogas

Venezuela ratificó compromiso con las Convenciones de Fiscalización Internacional de Drogas
TyF/ Mpprijp
Caracas

El jefe de la Superintendencia Nacional Anti-
drogas, M/G Richard López Vargas, ratificó 

ayer el compromiso de Venezuela con las Conven-
ciones de Fiscalización Internacional de Sustan-
cias Psicotrópicas y Estupefacientes y con la Junta 
Internacional de Fiscalización de Estupefacientes 
(JIFE) durante su participación en el 64° Período 
de Sesiones de la Comisión de Estupefacientes de 
la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga 
y el Delito (Unodc), que se celebra por vía virtual 
del 12 al 16 de abril.

En la sede principal de la SNA, en el municipio Cha-
cao, estado Miranda, el superintendente reafirmó ante 
el presidente de la JIFE, Cornelis P. de Joncheere, el 
compromiso de Venezuela con los mandatos interna-
cionales en el ámbito multilateral en pleno respeto de 
los derechos humanos, las libertades fundamentales, la 
soberanía de los Estados y la no injerencia en sus asun-
tos internos; así como, el deseo de contar con la visita 

de una misión del organismo a Venezuela tan pronto se 
haya superado la situación a causa de la Covid-19.

Exhortó a los Estados a mantener fluidos canales de 
comunicación directos y permanentes para atender los 
múltiples eventos que pudieran desarrollarse en torno 
a la problemática de las drogas.

López Vargas informó además que, durante el año 
2020, fueron incautadas más de 46 toneladas de drogas 
ilícitas, más de 20 pistas no autorizadas destruidas, 

70 laboratorios desmantelados, a escasos metros de la 
frontera andina, e insistió en resaltar que en nuestra 
nación ha sido declarada -como en años anteriores -la 
inexistencia de cultivos ilícitos y que en materia de pre-
vención integral, fueron capacitadas en el referido pe-
riodo más de 1 millón de personas.

Recordó que el pasado 18 de febrero fue creada la Su-
perintendencia Nacional Antidrogas con la finalidad 
de robustecer las políticas integrales que permitirán 
continuar nuestro combate, mientras que la Asam-
blea Nacional discute actualmente el Proyecto de Re-
forma de la Ley Orgánica de Drogas para reforzar los 
mecanismos de control contra el tráfico ilícito en el 
territorio nacional.

Reiteró a la Junta la preocupación frente a la uti-
lización de información suplementaria a la propor-
cionada oportunamente por los Estados miembros y, 
la importancia del uso de la evidencia científica, los 
datos oficiales y las pruebas contundentes de la lucha 
antidrogas venezolana de modo de no propender al 
menoscabo de la credibilidad e imparcialidad de este 
ente fiscalizador.

Para apoyar en primer lugar a San Vicente y las Granadinas

Gobierno y países del Caribe coordinan puente marítimo para el traslado de insumos de primera necesidad
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A pesar de enfrentar las sanciones  

y el bloqueo financiero de Estados 

Unidos, el Mandatario Nacional  

ha ampliado los lazos de cooperación 

e intercambio comercial con países 

como China, India, Rusia, Irán, 

Turquía, entre otros

T/ Deivis Benítez-VTV
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

A
yer se conmemoraron ocho años 
del momento cuando Nicolás 
Maduro fue electo como el pri-

mer presidente chavista, victoria que se 
logró gracias a la lealtad del pueblo ve-
nezolano en medio del dolor por el falle-
cimiento del comandante Chávez.

“Hace 8 años fui electo como Presi-
dente, por voluntad del pueblo soberano, 
para continuar con el proyecto que nos 
dejó el comandante Chávez. Nos ha toca-
do enfrentar grandes dificultades para 
avanzar en el camino que asumimos por 
la felicidad de la Patria”, escribió el Jefe 
del Estado en Twitter.

En estos ocho años son muchas las lu-
chas que ha tenido que librar el Gobierno 
Bolivariano para defender la soberanía 
del país debido a las múltiples agresio-
nes políticas y económicas auspiciadas 
por el imperio norteamericano, a fin de 
quebrantar la soberanía nacional.

El Mandatario Nacional en estos ocho 
años ha desarrollo diversos puntos cla-
ves para hacer frente a las adversidades. 
Enumeramos algunos  a continuación.

PROTECCIÓN SOCIAL
El Gobierno Bolivariano ha dado con-

tinuidad a los programas sociales crea-
dos por el comandante Hugo Chávez, 
incluso mejorando sus procesos. De esta 
forma, se creó el Carnet de la Patria para 

atender las necesidades de la población 
de forma directa a través de una plata-
forma online, el cual benefician a más de 
9 millones de venezolanos.

Otros logros sociales en los ocho años 
de presidencia son:

-La construcción de más de 3.524.000 
viviendas para el pueblo.

-Acuerdos de Cooperación con nacio-
nes hermanas a fin de fortalecer la pro-
ducción y la economía nacional.

-Apoyo financiero a los pequeños y 
grandes productores, así como empresa-
rios y emprendedores a fin de fortalecer 
la importación y exportación de rubros.

-Entrega de bonos a las familias vene-
zolanas a fin de garantizar la protección 
del pueblo y las víctimas de la guerra 
económica.

Actualmente en medio de la pandemia 
mundial de la Covid-19 que azota al mun-
do, Venezuela se ha ganado el reconoci-
miento internacional por parte de la Or-
ganización Mundial de la Salud (OMS), 
por ser ejemplo de protección a su pueblo 
en toda  América Latina y el mundo.

El rápido desarrollo de medidas como 
el despistaje, atención de la Covid-19 

aplicado de forma gratuita, la programa-
ción del aislamiento preventivo y otros 
mecanismos de detección y prevención 
temprana como el casa por casa, con es-
pecial atención en zonas populares.

Fortalecimiento de la democracia en 
el país para garantizar la inclusión, la 
igualdad y fortalecer el papel protagóni-
co a las comunas.

Garantía y defensa de la soberanía de-
bido a los ataques de sectores radicales 
de la oposición venezolana apoyados por 
el Gobierno norteamericano y sus alia-
dos, los cuales han intentado desestabi-
lizar el país mediante hechos de violen-
cia, planificados.

Asimismo, el Gobierno ha tenido 
que enfrentar sanciones y el bloqueo 
financiero de Estados Unidos, las 
cuales han sido las batallas cruciales 
de la presidencia de Nicolás Maduro 
desde que asumió su primer mandato 
en 2013.

Estas medidas unilaterales han de-
jado pérdidas de más de 500 mil millo-
nes de dólares en producción de bie-
nes y servicios, según un informe de 
la Unidad de Debates Económicos del 

Centro Estratégico Latinoamericano 
de Geopolítica (Celag).

Para enfrentar esta situación, el 
mandatario ha ampliado los lazos de 
cooperación e intercambio comercial 
con países como China, India, Rusia, 
Irán, Turquía, entre otros, con el uso 
de monedas locales como el yuan, el 
rublo y el euro.

Asimismo, el presidente Maduro creó 
en octubre de 2018 la criptomoneda pe-
tro, que sirve como moneda digital en 
el mercado nacional e internacional 
para la compra y venta de productos y 
servicios. Está sustentado en reservas 
naturales como el petróleo, diamante, 
hierro y oro.

También se crearon planes de ahorro 
en oro y petros para proteger el ingre-
so de los venezolanos. De este modo se 
busca vencer las sanciones y el bloqueo 
financiero de Estados Unidos.

DIPLOMACIA DE PAZ
A medida que las agresiones de Es-

tados Unidos y sus aliados en la región 
latinoamericana han ido incrementan-
do, el Gobierno Bolivariano continuó 
defendiendo la soberanía del pueblo 
mediante la diplomacia de paz.

Venezuela ha participado en diver-
sas plataformas mundiales, como la 
Asamblea General y el Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas, 
para denunciar las amenazas de 
guerra y medidas coercitivas de Es-
tados Unidos, a la vez que ha dejado 
claro su apoyo al multilateralismo y 
respeto por la autodeterminación de 
los pueblos.

Aunado a esto, el Gobierno Boliva-
riano ha fortalecido las alianzas es-
tratégicas con Rusia, China, Turquía, 
India y países de África.

Recordemos que el Jefe del Estado 
fue presidente interino de Venezuela 
tras el fallecimiento del comandante 
Hugo Chávez, el 5 de marzo de 2013. 
Inmediatamente, el 14 de abril de ese 
año, se realizaron las elecciones en 
las que ganó con más del 60 por ciento 
de los votos para el periodo 2013-2019.

Las segundas elecciones se realizaron 
el 20 de mayo de 2018 y se alzó con el 67,7 
por ciento de los votos para el mandato 
2019-2025.

T/ Redacción CO-GMVV
Caracas

El ministro del Poder Popular para Hábitat y Vi-
vienda, Ildemaro Villarroel, informó ayer la 

agenda de actividades para conmemorar el décimo 
aniversario de la Gran Misión Vivienda Venezuela 
(GMVV).

La agenda contempla una videoconferencia para 
evaluar la autogestión y autoconstrucción de vi-
viendas en el país y  el Foro Urbano de Planes Es-
tratégicos de Desarrollo Local, que permitirá a los 

órganos municipales de vivienda presentar el diag-
nóstico de problemas de cada región para el desa-
rrollo urbano.

También, se efectuará el Foro 2.0, en el que se evalua-
rá el trabajo de los órganos comunales del buen vivir, 
para que el parlamento comunal gestione la vivienda.

Además, se entregarán viviendas y títulos de tie-
rra urbana a partir del lunes 19 de abril. De igual 
forma, se harán reconocimientos honoríficos a per-
sonalidades de asambleas de viviendo venezolanos 
y a comités multifamiliares que han hecho aportes 
significativos a la GMVV.

La GMVV fue creada el 30 de abril de 2011 por 
iniciativa del comandante Hugo Chávez para  
proteger el derecho a la vivienda digna contem-
plado en la Constitución. Hasta la fecha se han 
construido en Venezuela 3.524.378 viviendas 
y se han entregado 1.103.652 títulos de propie-
dad.

Por su parte la Gran Misión Barrio Nuevo Ba-
rrio Tricolor ha rehabilitado 1.498.355 vivien-
das, precisó Villarroel. “Inventar es construir 
en la tormenta”, será el lema de la celebración 
de los diez años de la GMVV, dijo el ministro.

   Asumió por voluntad del pueblo el legado del comandante Chávez

Hasta la fecha se han construido en Venezuela 3.524.378 viviendas 

Adelantan preparativos para conmemorar décimo aniversario de la GMVV
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Informó el diputado indígena Nelson Mavio

Una ley especial fortalecerá los derechos  

políticos de los pueblos indígenas

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la Comisión 
Permanente de Educación, 

Salud, Ciencia, Tecnología e 
Innovación de la Asamblea Na-
cional (AN), Ricardo Sánchez, 
destacó ayer que el Proyecto de 
Ley de Fomento y Desarrollo de 
la Ganadería impulsará el desa-
rrollo industrial de los sectores 
ovino y caprino del país.

En nota de prensa de la AN des-
taca que en la sesión de la citada 
comisión en la Agropecuaria y 
Centro Genético de Ganadería 
Caprina Bella Vista, ubicada en 

el estado Yaracuy, representan-
tes de los sectores productivos de 
la región entregaron sus aportes 
al proyecto de ley.

LA LEY FORTALECERÁ  
LA ECONOMÍA

Afirmó que el instrumento 
legal consolidará también la 
economía para hacerla más 
productiva, sana, eficiente, “en 
favor de todos los venezolanos. 
Seguimos avanzando en fun-
ción del fortalecimiento de la 
ganadería del futuro”.

En la actividad participaron 
representantes de sectores gre-
miales y asociaciones técnicas 
ganaderas, las autoridades de la 
Federación Nacional de Ganade-
ros de Venezuela (Fedenaga), la 
Asociación Nacional de Criado-
res de Cabras Lechera de Vene-
zuela (Asocabra) y la Asociación 
de Criadores de Ganado Ovino 
de Venezuela (Asoovinos).

También estuvieron represen-
tantes de la Asociación Venezo-
lana de Criadores de Ovinos 
(AVCO), la Cámara Venezolana 
de la Industria para el Desarro-
llo Ovino Caprino (Cavidoc), la 
Asociación Civil Ovino Caprina 
de Yaracuy (Asovicaya), la Fede-
ración Campesina, de universi-
dades e instituciones públicas.

Balance de la visita a Bélgica 

Contó que en todos los espacios visitados  

se les reconoció como representantes  

legítimos de la Asamblea Nacional 

T/ Romer Viera Rivas 
F/ Cortesía 
Caracas

“E
xtraordinaria y satisfactoria”, fueron las pa-
labras con las que la primera vicepresidenta 
de la Asamblea Nacional (AN), Iris Varela, 

se refirió a la visita realizada a Bélgica por varios dipu-
tados del país que tenían como misión “llevar la verdad 
de Venezuela al mundo”.

Mediante un contacto telefónico con La Radio del 
Sur, Varela informó sobre los encuentros sostenidos 
con presidentes y representantes de varias comisiones 
e instancias del Parlamento Europeo, a los que invita-
ron a Venezuela para que conozcan de primera mano la 
situación del país. 

Señaló que la visita a organismos europeos buscaba 
enfrentar informaciones que, “de manera macabra”, se 
divulgan en esas instancias.

“Están asombrados porque les dimos muchos deta-
lles de Venezuela que desconocían”, indicó la diputa-
da, quien habló sobre la ayuda ofrecida por los anfi-

triones, que manifestaron su “solidaridad completa y 
absoluta” para abrir puertas y ventanas y se conozca 
la realidad de nuestro país.

Además de Varela, el grupo de asambleístas lo inte-
graban los diputados revolucionarios Desirée Santos 
Amaral y Pedro Carreño, los parlamentarios opositores 
José Gregorio Correa, Luis Eduardo Martínez y Oscar 
Ronderos, que a pesar de desarrollar su agenda parti-
cular se unieron a la denuncia de los efectos perversos 
del bloqueo y de las medidas coercitivas unilaterales de 
Estados Unidos contra Venezuela. 

Con respecto a esta denuncia, Varela señaló que a 
los que les explicaron los efectos negativos del blo-

queo en la población  venezolana manifestaron su in-
dignación al darse cuenta de que “fueron sorprendidos 
en su buena fe”.  

De acuerdo a la primera vicepresidenta de la AN, en 
los espacios visitados, la comitiva nacional fue recono-
cida como representante de la Asamblea Nacional de la 
República Bolivariana de Venezuela.

En relación a este punto aclaró que en primera ins-
tancia el reconocimiento y legitimidad como diputadas 
y diputados de la AN se los otorgó el pueblo venezolano, 
pero por si hubiera dudas al respecto invitó a visitar las 
redes sociales de líderes opositores, donde estos solici-
taban a los organismos europeos que no recibieran a 
“los parlamentarios de la Asamblea Nacional”, con lo 
que reconocen como parlamentarios a los integrantes 
de la delegación. 

Asimismo, invitó a revisar la cuenta de Twitter del 
presidente de la Unión Interparlamentaria, en la que 
Duarte Pacheco relata el encuentro con la delegación 
venezolana y la reconoce como representante de la AN.  

“Cumplimos la agenda con creces, (…) rebasamos las 
expectativas de los objetivos que nos habíamos trazado 
y en consecuencia estamos retornando muy contentos y 
agradecidos de todos estos funcionarios de parlamentos 
europeos, de los eurodiputados, tanto aquí (Bruselas) 
como los que tienen entre sus funciones llevar la unión 
interparlamentaria en Ginebra”, agregó Varela.  

T/ L.M.F.
Caracas

La Comisión Permanente 
de Pueblos Indígenas de la 

Asamblea Nacional (AN) pre-
sentará en los próximos días en 
la plenaria para su primera dis-
cusión, la Ley de Participación 
Política de los Pueblos Indíge-
nas, cuya finalidad es fortalecer 
los derechos políticos de estas 
comunidades.

La información la ofreció el 
presidente de la Subcomisión 
de Legislación, Nelson Mavio, 
quien explicó que este meca-
nismo garantizará a estas co-
munidades el ejercicio del voto 
directo para elegir a sus propios 
representantes en los cargos de 
elección popular respetando sus 
usos, prácticas y costumbres.

En nota de prensa de la AN 
se señala que aunque la parti-
cipación política de los pueblos 
indígenas es un derecho ya con-
sagrado en la Constitución de 
la República Bolivariana de Ve-
nezuela desde 1999, la comisión 
legisla para acabar con esta 
temporalidad, pues aún persis-
ten restricciones para que los 
pueblos indígenas participen 

plenamente en política. “Esta 
es una situación que debe ser 
enmendada mediante una ley 
especial”, explicó. 

Enfatizó que con la Revolu-
ción Bolivariana se ha logra-
do un avance importante en la 
superación de la condición de 
subordinados políticos en la 
que se encontraban los pueblos 
indígenas gracias a varias leyes 
que consagran su derecho a la 
participación política.

PARTICIPACIÓN DIRECTA
No obstante, Mavio indicó que 

la garantía plena de este derecho 
ha quedado rezagada porque no 
están establecidos los mecanis-
mos para ejercer directa y ple-
namente esta participación. 

En ese sentido, subrayó: “Ne-
cesitamos alcanzar el objetivo 
de una democracia directa, par-
ticipativa y protagónica con la 
participación del pueblo legisla-
dor indígena”.

La exposición de motivos del 
proyecto precisa que con esta ley 
los pueblos indígenas tendrán 
la certeza jurídica de que se le 
van a garantizar unas reglas 
de juego claras, consistentes y 
coherentes con sus necesidades, 

realidades y potencialidades, 
eliminando de una vez por to-
das cualquier vestigio de la de-
mocracia representativa.

La ley también busca evitar 
que se limite la participación 
política de los pueblos indígenas 
a un acto electoral en sí, para 
que luego sean excluidos com-
pletamente de cualquier partici-
pación decisoria.

EFECTOS EXCLUSIVOS
Mavio reconoció los avances 

sustanciales logrados con el Po-
der Electoral, el cual garantizó 
por primera vez a los pueblos 
indígenas ejercer su derecho al 
voto de forma directa. 

Aseguró que la situación ac-
tual no es garantía para estas 
comunidades en las sucesivas 
elecciones para los cargos de 
elección popular, ni para las 
próximas elecciones de la repre-
sentación indígena en la Asam-
blea Nacional para el año 2025.

Explicó que esto se debe a 
que las normas tienen efectos 
exclusivos porque solo fueron 
establecidas para el año 2020 y 
no son aplicables a las venide-
ras elecciones, por lo que queda 
a discreción del CNE optar por 
otros mecanismos, y deja a los 
pueblos y comunidades indíge-
nas a la suerte de la voluntad 
política. Por esto esta ley dará 
seguridad jurídica a la partici-
pación política de los pueblos 
indígenas, puntualizó.

Aseguró el diputado Ricardo Sánchez

Ley de Fomento y Desarrollo de la Ganadería 
impulsará sectores ovino y caprino
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En 28 sedes de la UNES

Comenzó proceso de preinscripción para PNF 
Bomberil en Ciencias de Fuego y Seguridad 

               Ministra Carmen Meléndez anunció su inicio

 

El plan contempla el mantenimiento  

de ríos, quebradas, vías, calles, 

avenidas, plazas, monumentos,  

canchas, semáforos y más  

de 1.600 viviendas

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Mpprijp
Caracas

L
a ministra del Poder Popular para 
Relaciones Interiores, Justicia y 
Paz, Carmen Meléndez, anunció el 

arranque del Plan Caracas Patriota, Be-
lla y Segura en homenaje al Libertador 
Simón Bolívar, en el contexto de los 200 
años de la Batalla de Carabobo.

“Vamos a imaginarnos esa entrada 
triunfal de Simón Bolívar a su tierra na-
tal, la capital, Caracas, desde que salió 
de Carabobo por Maracay, siguió por los 
Altos Mirandinos y bajó por Antímano”, 
dijo Meléndez en una transmisión de Ve-
nezolana de Televisión.

La ministra agregó que todos los que 
habitan en Caracas van a disfrutar, en 

76 días, de una Caracas bella, pues se 
recuperarán espacios históricos en cada 
parroquia. Destacó que el propio Poder 
Popular organizado y los movimientos 
sociales se han establecido las necesi-
dades de las parroquias para aplicar la 
solución.

Meléndez destacó que la alcaldía, el 
Gobierno del Distrito Capital y todos los 
ministerios que tienen algún proyecto 
en Caracas están comprometidos para 
que se cumpla este plan.

 “Ya se inició el mantenimiento por la 
Cota Mil, en el Guaire y en varias vías 
arteriales de la ciudad, sus principales 
avenidas, las plazas, sus monumentos y 
canchas”, dijo.

“En una primera fase vamos a rehabili-
tar 1.600 viviendas, ya estamos en varios 
barrios, haremos una intervención don-
de van a estar todos los ministerios que 
conforman los servicios. Tenemos las he-
rramientas, el material de construcción, 
los bloques, el cemento”, detalló.

El jefe del Gobierno del Distrito 
Capital, Nahúm Fernández, y la al-
caldesa Erika Farías destacaron en 
el barrio Los Sin Techo de la parro-
quia Santa Rosalía que ya se dio ini-
cio a una intervención completa de 
las viviendas con la participación de 
la misma comunidad, que aportará su 
granito de arena.

“Todos estos barrios van a estar reha-
bilitados en poco tiempo”, expresó Fer-
nández, y señaló que actualmente hay 
una nueva forma de gobierno que inclu-
ye al pueblo.

“Llegaron los camiones, el cemen-
to, las cisternas, los picos, las palas y 
el pueblo. Nosotros tenemos distintos 
planos, tres Caracas: una que se ve en 
el casco histórico, una Caracas plana 
de las parroquias y  la Caracas hacia 
arriba, la Caracas barrio adentro”, in-
dicó Fernández.

Por su parte la alcaldesa explicó que se 
trabaja en las 350 intercepciones y más 
de 1.500 de Caracas. “En este momento 
estamos en el plan de mantenimiento y 
encendido de cerca de 400 semáforos de 
la ciudad”, apuntó.

T/ L.A.Y.
Caracas

Como parte de la lucha contra el 
contrabando de medicamentos, la 

Guardia Nacional Bolivariana logró 
la aprehensión de dos ciudadanos en la 
población Los Pijiguaos, municipio Ge-
neral Manuel Cedeño del estado Bolívar, 
cuando transportaban 297 unidades de  
medicamentos sin documentos  ni guías 
sanitarias.

Así lo informó el comandante de la 
Zona N° 62 del estado Bolívar, general 
de brigada Adolfo Rodríguez Cepeda, 
quien destacó que el procedimiento fue 
realizado por efectivos militares del 

Destacamento N° 626 durante labores de 
patrullaje.

Los sujetos aprehendidos responden a 
los nombres de Ángel David Anzoátegui 
Gamez (36) y Yeireth Nicaulys Azocar 
Brito (30). Rodríguez Cepeda indicó que 
los detenidos se trasladaban en un ve-
hículo procedente de Puerto Ayacucho, 
estado Amazonas.

Precisó que dentro del automóvil se 
hallaron medicamentos para distintas 
patologías, entre ampollas, cápsulas, ta-
bletas, jarabes y gotas, además de unida-
des de cloruro de sodio y alcohol.

El caso quedó a cargo de la Fiscalía 
Sexta del Ministerio Público para la in-
vestigación pertinente.

Provenientes de Colombia

GNB retiene 297 unidades de medicamentos 
de contrabando en la población Los Pijiguaos

T/ L.A.Y.
Caracas

“El Programa Nacional de Forma-
ción (PNF) Bomberil en Ciencias 

de Fuego y Seguridad se dicta actual-
mente en 28 sedes de la Universidad 
Nacional Experimental de la Seguridad 
(UNES) en todo el país”, informó este 
miércoles el rector de esta casa de estu-
dios, Giuseppe Cacioppo, a propósito del 
inicio del proceso de preinscripción.

La información se dio a conocer en la 
cuenta de Twitter de la radio del Minis-
terio de Relaciones Interiores, Justicia y 
Paz @MijpRadio, donde expresó que hay 
suficientes cupos y la gestión es gratuita.

Por su parte, la decana de la Acade-
mia Nacional de Bomberos, generala 
Tibisay Bernal, reiteró que los estu-
diantes cursan el PNF Bomberil du-
rante nueve meses para ser incorpora-
dos al ámbito laboral y continuar con 
el nivel para obtener el gardo de téc-
nico superior universitario, y recordó 
que “para estudiar Bomberos Foresta-
les y Guardaparques la edad límite es 
42 años de edad”.

Igualmente, apuntó que el PNF Pre 
Hospitalario se dictará en Caracas, Ca-
rabobo y Zulia en las sedes de la UNES 
y comprende el primer trayecto para 
bachilleres, seguido de técnico superior 
universitario, licenciatura y maestrías.

T/ AVN
Caracas

El ministro del Poder Popular para la 
Defensa de Venezuela, Vladimir Pa-

drino López, rechazó este miércoles las 
acusaciones hechas por el prófugo de la 

justicia Leopoldo López, contra la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (FANB) 
sobre supuestas violaciones de Derechos 
Humanos en el estado Apure.

Así lo señaló, al referirse a los comen-
tarios publicados por Leopoldo López 
en su cuenta Twitter en la que cuestio-

na la defensa del territorio venezolano 
por parte de la Fanb, a pesar que esta 
institución castrense lucha contra gru-
po paramilitares, terroristas y narco-
traficantes provenientes de Colombia 
que actúa bajo el amparo y logística 
proporcionada por el narcogobierno de 
Iván Duque.

“Así pretenden comandar el huracán 
de dignidad de la FANB. Esos son los 
mismos apátridas de hace 19 años”, escri-
bió Padrino López, en su cuenta de la red 
social Twitter, ante los supuestos hechos 

ocurridos en enfrentamientos con gru-
pos irregulares colombianos.Asimismo, 
el jefe del Comando Estratégico Opera-
cional de la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, (Ceofanb) Remigio Ceba-
llos, respaldó la posición del Ministro 
de la Defensa y expreso: “Dejaron de ser 
políticos para convertirse en delincuen-
tes terroristas prófugos de la justicia que 
odian a la gloriosa FANB”.

Ambos reiteraron que el ejército vene-
zolano no se detendrá en su lucha contra 
quienes pretenden desestabilizar la fron-

Leopoldo López un apátrida disfrazado de opositor

Ministro de la Defensa rechaza falsas acusaciones 
contra la FANB sobre violación de DDHH en Apure
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T/ Prensa Cenipa
Caracas

El estado Anzoátegui 
será la cuna de la pri-

mera comuna productiva 
acuícola del país gracias 
al convenio entre el Minis-
terio del Poder Popular de 
Pesca y Acuicultura (Min-
Pesca), el Centro Nacional 
de Investigación de Pesca 
y Acuicultura (Cenipa), el 
Ministerio del Poder Po-
pular para las Comunas y 
Corpoanzoátegui.

Al menos 15 consejos 
comunales de la parro-

quia Onoto, del munici-
pio Juan Manuel Cajigal 
se beneficiarán por la 
producción, cría y engor-
de de más de 12 millones 
de alevines de especies 
como cachama y tilapia,  
que se usarán para re-
poblar espejos de agua 
y lagunas de esta zona 
del estado oriental y re-
potenciar el consumo de 
proteína de altísimo va-
lor nutricional.

Esta comuna acuícola 
la integrarán el labora-
torio de Producción Pis-
cícola Antonio Macedo, 

la Unidad de Producción 
Quiripiche y la planta 
procesadora de alimento 
balanceado para peces El 
Corozo.

De igual forma, se tie-
ne previsto incorporar 
al proyecto el embalse El 
Cují con la cría de peces 
en jaulas.

Este tipo de alianzas 
entre las instituciones 
del Estado se dan gracias 
al Plan Pescado 200, im-
pulsado por el ministro 
del Poder Popular de Pes-
ca y Acuicultura, Juan 
Luis Laya.

En tres módulos de discusión que se desarrollarán en un periodo de dos meses

Examinarán la estimación de subsidios 

indirectos y las metodologías  

y alternativas para medir el impacto 

multidimensional

T/ Redacción CO
F/ Cortesía A.G.
Caracas

E
l Programa de las Naciones Uni-
das para el Desarrollo (PNUD) en 
Venezuela en el marco de la coope-

ración suscrita con el Ministerio de Pla-
nificación (MPPP) y el Instituto Nacional 
de Estadística (INE), adelanta el semina-
rio titulado Transferencias sociales en 
Venezuela: mecanismos de medición, con 
el fin de abordar los factores asociados a 
la medición del bienestar social de mane-
ra integral en tres módulos de discusión 
que se llevarán a cabo en un periodo de 
dos meses.

El seminario se centrará en analizar la 
medición de las transferencias, dada su 
relevancia como herramienta para medir 
el alcance de la política social, utilizando 
como base para este ejercicio la Encuesta 
de Hogares por Muestreo (EHM) del INE, 

cuyas características permiten mejorar 
el diseño e implementación de los siste-
mas de transferencias vigentes y evaluar 
su impacto social desde una perspectiva 
multidimensional.

Para el inicio de la actividad, el vi-
ceministro para la Planificación Es-
tratégica y Política del Ministerio  de 

Planificación, José Avendaño, destacó 
la importancia de la medición median-
te el intercambio de experiencias con 
el PNUD, organización que tiene am-
plia experiencia regional en la materia. 
Agradeció al PNUD por el acompaña-
miento y apoyo para esta actividad a fin 
de elaborar nuevos procesos de medi-
ción del alcance de estas políticas.

La representante adjunta del PNUD 
en Venezuela, Rosicler Gómez, seña-
ló: “Esperamos poder aportar nuevos 
conocimientos sobre aspectos de sos-
tenibilidad de los sistemas de transfe-
rencias y ratificamos la disposición del 
PNUD a continuar apoyando al Estado 
venezolano en la formación y fortaleci-
miento de capacidades e intercambios 
de experiencias sobre herramientas que 
beneficien a la población nacional”.

MULTIDIMENSIONAL
En el periodo de dos meses se aborda-

rán la caracterización de la población 
objeto de atención (poblaciones vulnera-
bles), la estimación de subsidios indirec-
tos y las metodologías y alternativas para 
la medición del impacto multidimensio-
nal de las transferencias a los hogares 
venezolanos, de la mano de facilitadores 
de amplia trayectoria en el diseño e im-
plementación de políticas públicas nacio-
nales y regionales.

Con esta actividad se espera forta-
lecer las herramientas metodológicas 
disponibles para el cálculo de las trans-
ferencias sociales, estimar el ingreso 
social mediante beneficios transferidos 
por medio de programas sociales y el di-
seño de un sistema de indicadores para 
la medición de su impacto.

En este sentido, con la puesta en prác-
tica de este seminario junto con los 
entes rectores en la materia, el PNUD 
busca apoyar en el diseño e implementa-
ción de transferencias en el contexto de 
la Covid-19, con foco en los más vulne-
rables y con miras a lograr resultados 
a mediano y largo plazo para promover 
el desarrollo más allá de la emergencia 
y a fin de impactar positivamente en la 
población priorizada.

El PNUD apoya a los países en la for-
mación y fortalecimiento de capaci-
dades locales y en el intercambios de 
experiencias sobre herramientas que 
beneficien a la población nacional para 
dar solución a los desafíos presentes y 
para seguir impulsando más y mejores 
ecosistemas sociales y económicos bajo 
la premisa fundamental de los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible de “no dejar a 
nadie atrás”.

Gracias a una alianza de varias instituciones del Gobierno

El estado Anzoátegui tendrá la primera 
comuna acuícola de Venezuela
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En el proceso de inclusión del país 

al mecanismo para la compra de 

vacunas contra la Covid-19 hubo 

elementos mediáticos y políticos 

antichavistas

T/ Misión Verdad
F/ Misión Verdad-Cortesía

E
l Gobierno constitucional de Ni-
colás Maduro dio fin a las especu-
laciones sobre el affaire Covax en 

Venezuela, un capítulo del bloqueo esta-
dounidense contra la República Boliva-
riana, cuando la vicepresidenta ejecu-
tiva Delcy Rodríguez informó en rueda 
de prensa que el Estado había abonado 
poco más del 50% del pago correspon-
diente a las dosis que el mecanismo pre-
vé para el país.

Los detalles  del acuerdo serán ex-
puestos a continuación, pero debemos 
recalcar que en el proceso de inclusión 
de Venezuela al mecanismo Covax hubo 
elementos mediáticos y políticos anti-
chavistas que intentaron pivotear el 
asunto en una operación de extorsión 
humanitaria desde el principio.

Cuando publicaron que el Gobierno 
Bolivariano había llegado a un acuerdo 
con el “proyecto Guaidó” para la com-
pra de las dosis del mencionado sistema 
internacional, el mismo exdiputado de 
Voluntad Popular había declarado estar 
“dispuesto a canalizar fondos” del dine-
ro de la República congelado y secues-
trado en el exterior, cuestión que fue 
usado como objeto publicitario ya que 
al final no hubo tal coordinación, dela-
tándose el hecho de que recientemente 
declarara que el pago a Covax se logró 
gracias al fruto de la “presión” ejercida 
sobre el chavismo.

Lo que asimismo nos dice que nunca 
gestionó ante el Gobierno de los Estados 
Unidos “canalización de fondos” alguna, 
puesto que fue el Gobierno Bolivariano 
el que hizo el desembolso a pesar de te-
ner en contra el bloqueo ante el sistema 
financiero dolarcéntrico. Este dato no 
debería pasar por debajo de la mesa si 
tomamos en cuenta que los enemigos (lo-
cales y foráneos) de Venezuela se publici-
tan a sí mismos como los actores ideales 
para solventar el expediente armado de 
la “crisis humanitaria” en el país.

Pero la verdad es que el anticipo de 
pago a Covax corresponde a un acuer-
do suscrito en septiembre de 2020 para 
adquirir un total de 11.374.400 dosis de 
vacunas. La operación antichavista re-
sultó de la misma forma que la mayoría 
de sus acciones: en la deslegitimación de 

la vocería opositora “en el exilio” y el so-
cavamiento político del “proyecto Guai-
dó”, cada vez más encarroñado por la 
realidad venezolana y las expectativas 
de la población, que en su mayoría está 
dispuesta a salir de la crisis pandémica 
vía inmunización inoculada.

SORTEO DEL BLOQUEO
La vicepresidenta venezolana Delcy Ro-

dríguez informó este fin de semana que el 
Estado había procedido a pagar 59,2 millo-
nes de francos suizos, es decir, unos 64 mi-
llones de dólares de un total de 119.999.920 
dólares, sin detallar cómo pudo hacerlo 
a pesar del bloqueo financiero a cuestas. 
Desde hace años el presidente Maduro 
ha denunciado ante la comunidad inter-
nacional la persecución financiera y el 
bloqueo de pagos a la importación de ma-
teriales y equipos médicos.

A lo que se agrega la negativa por par-
te del gobierno estadounidense de levan-
tar las medidas coercitivas unilaterales 
(MCU) que impiden a la República nego-
ciar la compra de vacunas con cualquier 
entidad, pública o privada, sin temor a 
que terceros pudieran ser objeto asimis-
mo de “sanciones”.

Aunque el Estado se ha visto impedido 
a hacer pagos o recibir dinero a través de 
los sistemas y mecanismos relacionados 
al dólar y, más recientemente, y el euro, 
además de habérsele confiscado dinero 
público por el orden de los siete mil mi-
llones de dólares en bancos internacio-

nales, los principales voceros del gobier-
no chavista han anunciado que el país 
no se amilana ante las circunstancias 
y han desarrollado otros esquemas más 
sigilosos junto con aliados euroasiáticos 
(principalmente, China y Rusia) para 
poder honrar los compromisos financie-
ros de la República.

Recordemos que el presidente Maduro 
había ofrecido públicamente intercambio 
de petróleo por vacunas como una mane-
ra de esquivar los obstáculos financieros 
que imponen las MCU contra el país.

Visto de esta manera, el ingreso de 
Venezuela a Covax significa un paso 
más en el sorteo de la continua agre-
sión estadounidense contra el país, 
integrando al Estado a un mecanismo 
legitimado por entidades multilatera-
les y que representan a buena parte 
del mercado corporativo farmacéutico 
estadounidense-europeo.

DENTRO DEL ESQUEMA
DE VACUNACIÓN

Para este año, el Gobierno Bolivariano 
estima inmunizar al 70% de la población a 
través de las dosis correspondientes a Co-
vax y los convenios bilaterales con China, 
Cuba y Rusia, hasta los momentos.

La vicepresidenta ejecutiva Delcy 
Rodríguez detalló que las más de 11 mi-
llones de dosis de vacunas sirven para 
inmunizar al 20% de la población vene-
zolana, lo que dejaría el 50% restante a 
merced de los acuerdos que hayan llega-
do el gobierno chavista y los otros países 
antiimperialistas.

Lo que vendrá a través de Covax sirve 
para vacunar, con dos dosis, a un poco 
más de 5 millones de personas en Vene-
zuela.

No se pueden adquirir más dosis de Co-
vax debido a que el mecanismo establece 
un máximo de cantidades vacunales por 
país. La Alianza Gavi para las Vacunas 
(GAVI) informa, para el 9 de abril, que 
Covax ha enviado hasta ahora más de 38 
millones de vacunas contra la Covid-19 a 
104 países participantes.

Aunque la importación de vacunas a 
China y Rusia serán claves para abas-
tecer las necesidades del esquema de 
vacunación nacional implementado 
por las instituciones públicas, el objeti-
vo principal de Venezuela será la plena 
producción de la candidata cubana Ab-
dala en los laboratorios biotecnológicos 
de la Ciudad Universitaria de Caracas, 

   El Gobierno Bolivariano hizo el desembolso a pesar de tener en contra el bloqueo

  

El ingreso de Venezuela a Covax 
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contra el país, integrando  

al Estado a un mecanismo 

legitimado por entidades 

multilaterales.
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pues se prevé que para julio ya el Estado 
podrá tener dicha vacuna a disposición 
para la inmunización de la población 
que hace vida en el país.

De esta manera Cuba y Venezuela se 
encontrarían a la vanguardia en la co-
operación regional, prevista por la línea 
política del ALBA-TCP, del desbloqueo 
de patentes para la producción y dis-
tribución de vacunas ante el panorama 
pandémico actual, un dato no menor si 
tomamos en cuenta que el negocio de las 
vacunas se ha convertido en un lucra-
tivo drama que expresa la desigualdad 
mundial, en la que los países con mayo-
res recursos acaparan más del 70% de 
las dosis vacunales contra la Covid pro-
ducidas en el mundo mientras los perifé-
ricos, dependientes y subdesarrollados 
apenas cuentan con ayuda internacional 
para abastecerse de muy pocas dosis.

Covax, en todo caso, complementaría 
lo planificado por el directorio ejecutivo 
venezolano. La base del esquema de va-
cunación del país cuenta con las alian-
zas estratégicas de Venezuela en el pla-
no internacional de principal base para 
cumplir con sus objetivos.

OTRA VEZ: ASTRAZENECA NO
Por último, una de las polémicas con 

las que se intoxicó mediáticamente el 
proceso de ingreso de Venezuela a Co-
vax fue el anuncio de que el Gobierno 
Bolivariano no aprobaría el uso de la 
vacuna producida por Oxford/AstraZe-
neca a la población residente, represen-
tante de 90% del stock a distribuir por el 
mecanismo.

Primero se debe explicar que el esque-
ma está dirigido por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) y también in-
volucra a la Alianza Global de Vacunas 
(GAVI) y la Coalición para Innovacio-
nes en la Preparación para Epidemias 
(CEPI), con el propósito de “acelerar el 
desarrollo y la fabricación de vacunas 
contra la Covid-19 y garantizar un acce-
so justo y equitativo a ellas para todos 
los países del mundo”.

Se prevé que el plan logre hacer llegar 
unas dos mil millones de dosis a todos 
los países del mundo, sobre todo los que 
tengan dificultades económicas para la 
compra de dosis ante el mercado interna-
cional. Sin embargo, algunos han arroja-
do críticas sobre su lento desempeño.

Un miembro de la junta de la OMS, el 
Dr. Clemens Martin Auer, de Austria, 
citado por la BBC, dijo que Covax había 
sido lento para asegurar acuerdos de 
vacunas y entregar dosis a los países. Y 
a fines de marzo, el CEO de GAVI, Seth 
Berkley, expresó su decepción por los re-
trasos en el suministro de un fabricante 
clave en India.

GAVI dice que tiene un acuerdo para 
340 millones de dosis de la vacuna 
Oxford/AstraZeneca y alrededor de 1.2 
millones de dosis de la vacuna Pfizer-
BioNTech, que decidió nada más dispo-
ner del 2% de su producción al esquema.

Los informes recientes de la aparición 
de coágulos de sangre muy raros relacio-
nados con la vacuna de AstraZeneca han 
provocado preocupaciones de seguridad. 
Varios países involucrados en Covax han 

suspendido el uso de la vacuna, citando 
posibles efectos secundarios. Otros go-
biernos, luego de haber suspendido tem-
poralmente su aplicación volvió a apro-
bar su inoculación en las poblaciones.

A pesar de que el panel asesor de se-
guridad de vacunas de la OMS dijo que, 
aunque un vínculo entre un coágulo de 

sangre y dicha vacuna era “plausible”, 
“no estaba confirmado” y los casos eran 
“muy raros” entre los 200 millones de 
personas vacunadas con la Oxford/As-
traZeneca en todo el mundo.

Sin embargo, Venezuela pasa de las 
vacunas de esa empresa pues cuenta con 
un presupuesto limitado y no puede dar-

se el lujo de inocular a la población en 
el país con un producto que se sospecha 
pueda causar efectos adversos luego de 
su inyección. El control de calidad del es-
quema de vacunación venezolano toma 
en cuenta esta realidad.

Lo que sienta como una buena noticia 
que la Sputnik V acaba de ser aprobada 
por Covax para su distribución. Es de 
suponer que el Gobierno Bolivariano 
optaría por adquirir más dosis de la va-
cuna rusa a través de dicho esquema, en 
vista de que la producida por Oxford/As-
traZeneca no formará parte del sistema 
público de vacunación masiva.

Venezuela ha desarrollado otros esquemas más sigilosos  

junto con aliados euroasiáticos (principalmente, China y Rusia)  

para poder honrar los compromisos financieros de la República.
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T/ Redacción CO
F/ Gobernación de Portuguesa
Guanare

En trabajo permanente se en-
cuentran los organismos de 

seguridad en Portuguesa para 
supervisar el cumplimiento de 
la bioseguridad en las zonas 
comerciales del estado, para 
contribuir con la prevención y 
contención de Covid-19.

“Los establecimientos que 
incumplan serán sancionados 
y aún en semana flexible está 
prohibido abrir comercios de 
mayor aforo, como discotecas 
y centros nocturnos”, indicó el 
secretario de Seguridad Ciuda-
dana en la entidad, Raúl Parra 
Sánchez.

Informó que con esta acción 
no se pretende coartar el dere-
cho al trabajo, más sí velar por-
que los comerciantes cumplan 
con los protocolos de bioseguri-
dad en el desarrollo de sus acti-
vidades económicas.

Parra Sánchez apuntó que en 
las inspecciones al sector co-

mercio se hace especial énfasis 
en hacer cumplir el uso obiga-
torio del tapaboca, dentro y fue-
ra de los establecimientos y en 
cualquier medio de transporte, 
tal como lo establece el Decreto 
628, que además dicta una mul-
ta de 180 Unidades Tributarias 
Estadales para los infractores.

Precisó que estas multas de-
ben ser canceladas de manera 
directa al Servicio Autónomo 
de Rentas de Portuguesa (Sa-
rep) y aclaró que “ningún fun-
cionario está autorizado para 
cobrarlas”.

Aseveró que la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana está 
presta a la recepción y proce-
samiento de denuncias sobre 
el posible cobro irregular de la 
sanción, a quienes no cumplan 
el Decreto emanado por el Go-
bernador Rafael Calles.

“Nos compete a los organis-
mos de seguridad hacer cum-
plir las medidas de bioseguri-
dad e imponer las multas por 
desacato, si es necesario, pero 
no cobrarlas”, recalcó Parra.   
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ASUNTO: AP11-V—2018-000982 
 

CARTEL DE CITACION 
 
SE HACE SABER: Al ciudadano, JHONY ALFREDO 
CORREIA GUZMAN, titular de la cedula de identidad N° V- 
9.999.084, con motivo del juicio por ACCION MERO 
DECLARATIVA, incoado en su contra por la ciudadana 
NOHORA IVONNE CRUZ CACERES, que deberá 
comparecer ante este tribunal, ubicado en el Edificio Norte, 
piso 3, de Plaza Caracas, Caracas, Distrito Capital dentro 
de los (15) días continuos siguientes a la constancia en 
autos de haberse practicado la publicación, consignación y 
fijación en la morada, oficina o negocio del demandado y 
consignación en autos que del presente cartel se haga, 
dentro de las horas de despacho, a fin de que se dé por 
citado en la presente causa. Se le advierte que de no 
comparecer en el lapso antes señalado y vencido 
íntegramente el mismo, se le designará Defensor Judicial, 
con quien se entenderá la citación y demás trámites del 
proceso.- 
      El presente cartel deberá ser publicado en los diarios 
CORREO DEL ORINOCO y DIARIO VEA, con intervalos de 
tres (3) días entre uno y otro, de conformidad con lo 
establecido en el artículo 223 del Código de Procedimiento 
Civil.- 
  

 
 
 
 
 
 
 
 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
  
 
  

PODER JUDICIAL 
JUZGADO SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, 

TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL  
ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS. 

Caracas, 08 de Febrero de 2021 

209° y 160° 

esestablecido en el artículo 223 del Código dee ProP
CCivCivilCivilvilvilvilvill.--.  

                Se espera que la obra se culmine antes del 24 de junio

Será un alivio y un retorno 

seguro que tendrán quienes 

transiten por aquí, indicó 

viceministro de Obras 

Públicas, Juan José Ramírez

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Cortesía
Valencia

E
l Gobierno Nacional en-
tregó una importante do-
tación de defensas viales 

para la reactivación de la obra 
del distribuidor Bicentenario 

del municipio carabobeño Li-
bertador, notificó el viceminis-
tro de Obras Públicas, Juan 
José Ramírez.

“Hoy estamos haciendo jus-
ticia, y de parte del ministro 
Raúl Alfonso Paredes, está 
llegando aquí directamente 
a esta obra, a escasos 10 kiló-
metros del Monumental Cam-
po de Carabobo, estas defen-
sas viales que forman parte 
de la estructura física de este 
distribuidor que va a venir a 
beneficiar a todas las comu-
nidades aledañas”, declaró el 
alto funcionario.

Según el viceministro, se es-
pera culminar esta edificación 
antes del 24 de junio de este año.  
Será un alivio y “un retorno se-
guro que tendrán quienes tran-
siten por aquí”, indicó.

La construcción se hallaba 
paralizada desde hacía años, 
pero en el contexto de los planes 
de mejoras para la región,  por 
ser el estado en el que se desa-
rrolló la Batalla de Carabobo, 
se retomó el proyecto de  esta 
estructura ubicada en las cer-
canías de Tocuyito.

Este material “viene  de par-
te del Gobierno revolucionario, 

de parte de presidente Nicolás 
Maduro, de la presidenta de la 
Comisión Bicentenaria, Delcy 
Rodríguez”, aseguró Paredes, 
acompañado por el burgomaes-
tre Juan Perozo.

Por su parte, Perozo califi-
có de bendiciones los benefi-
cios que han llegado desde el 
Gobierno nacional hasta esta 

región. Todo, a su juicio, pese 
al bloqueo y la pandemia que  
golpean a Venezuela.

Según Perozo, con la labor 
conjunta entre todas las instan-
cias de gobierno han sido posi-
ble estos avances, en diferentes 
campos, rumbo a la celebración 
de los 200 años de la Batalla de 
Carabobo.

Está prohibido abrir comercios con gran aforo

Supervisan bioseguridad en  
zonas comerciales en Portuguesa T/ Redacción CO

Barinas

La Gran Misión Vivienda 
Venezuela desinfectó di-

versos urbanismos en el muni-
cipio capital del estado Barinas 
para proteger a la población y 
combatir la Covid-19 en los lla-
nos occidentales del país.

“Aquí estamos desde el es-
tado Barinas, en otra jornada 
de desinfección en el marco 
de la Misión Venezuela Bella, 
en los urbanismos de la Gran 
Misión Vivienda Venezuela, 
en este hermoso complejo Los 
Manantiales, con autogestión, 
autoconstrucción”, destacó el 
ministro del Poder Popular 

para Hábitat y Vivienda, Ilde-
maro Villarroel.

El gobernador del estado Ba-
rinas, Argenis Chávez, precisó 
que la iniciativa se ha extendi-
do a 39.500 espacios públicos, 
calles y urbanismos, como 
parte de las medidas de pre-
vención del coronavirus.

Durante la actividad, efec-
tuada en el complejo habitacio-
nal Los Manantiales, desinfec-
taron 23 fachadas de viviendas 
y áreas comunes de la parro-
quia Alto Barinas.

Por su parte, José Aranda, 
habitante del sector, aseveró 
que las comunidades siguen 
cumpliendo voluntariamente 
las acciones preventivas para 

evitar focos de contagios en la 
ciudad.

Recientemente, la Misión 
Venezuela Bella abordó con 
jornadas similares en las 
Asambleas de Viviendo Vene-
zolanos (AVV) Las Torres y 
Rafael Urdaneta, el urbanismo 
Francisco de Miranda, entre 
otras comunidades de la juris-
dicción capital.

La jornada se efectuó con 
apoyo de personal de la Misión 
Barrio Nuevo Barrio Tricolor, 
Protección Civil, la alcaldía 
de Barinas, el cuerpo de bom-
beros de la Universidad de los 
Llanos Occidentales Ezequiel 
Zamora (Unellez) y la goberna-
ción de la entidad.   

Con apoyo de varias instituciones

Desinfectan urbanismo de la Gran Misión Vivienda en Barinas

Un total de 70 licencias de actividades económicas fueron entregadas 
por la Superintendencia Tributaria de Vargas (Sumat) como parte del 
operativo de actualización y celeridad para trámites comerciales que ade-
lanta la municipalidad en el estado La Guaira. La información fue dada a 
conocer por el alcalde del municipio Vargas, José Alejandro Terán, quien 
lideró la actividad realizada en la plaza Brión de Maiquetía. 
“Estamos haciendo entrega de 20 licencias para establecimientos de la 
zona. Sin embargo, también hemos habilitado un servicio a domicilio 
con un equipo motorizado que hará entrega de otras 50 en los próximos 
días”, dijo. 

Para hacerle frente a la pandemia por la Covid-19 y en respuesta a las necesi-
dades de salud de la población, el alcalde de Maracaibo, Willy Casanova, en-
tregó el ambulatorio urbano tipo I Santa Rosa de Agua rehabilitado y otorgó 
ayudas médicas a la población más vulnerable de ese sector de la parroquia 
Coquivacoa. 
“El presidente Nicolás Maduro nos pidió la recuperación de nuestro sistema 
de salud y la atención a todas las infraestructuras”, dijo Casanova. 
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El actual canciller, Claude Joseph, 

asumirá el cargo, dijo el presidente 

Jovenel Moïse, que enfrenta una 

grave crisis política y de seguridad 

T/ Reacción CO-AVN-DW
F/ Cortesía agencia 
Puerto Príncipe

E
n medio de una profunda cri-
sis política y de seguridad, el 
primer ministro de Haití Jose-

ph Jouthe presentó ayer la renuncia  
a su cargo.

En mensajes difundidos en horas 
de la madrugada en Twitter se dio a 
conocer la información. La renuncia 

fue aceptada por la misma vía por el 
presidente de la nación caribeña, Jove-
nel Moïse, quien anunció que el actual 
canciller, Claude Joseph, asumirá el 
cargo de primer ministro.

En su mensaje, Jouthe no dio a cono-
cer el motivo que le llevó a la decisión 
de dimitir al cargo, que venía desempe-
ñando desde marzo del pasado año. Sin 
embargo, señaló que para él fue un ho-
nor haber servido a su país. También 
expresó su agradecimiento a los miem-
bros  de su Gobierno, especialmente “a 
los socios técnicos y financieros por su 
colaboración”.

“La dimisión del Gobierno, que he 
aceptado, permitirá abordar el fla-
grante problema de la inseguridad y 

proseguir las conversaciones para al-
canzar el consenso necesario para la 
estabilidad política e institucional de 
nuestro país. El ministro Claude Jo-
seph es nombrado primer ministro”, 
escribió Moise en Twitter, y afirmó 
que la dimisión permitirá avanzar 
en el problema de la inseguridad y 
en la solución de la crisis política  
que vive Haití. 

El primer ministro Jouthe fue desig-
nado el 2 marzo de 2020, pero su nom-
bramiento no fue ratificado debido a 
que no se celebraron las elecciones 
previstas para 2019.

La renuncia de Jouthe se produce 
en medio de una grave crisis de segu-
ridad y después del secuestro el pasa-
do fin de semana de 12 religiosos, dos 
de nacionalidad francesa, en medio 
de una oleada de raptos cometidos 
por bandas armadas, refieren medios  
internacionales.

Haití también atraviesa una grave 
crisis política, ya que la oposición 
no reconoce la legitimidad del pre-
sidente Moïse y se niega a participar 
en la redacción de la nueva Cons-
titución que trata de promover el 
mandatario.

Sobre este tema, ayer la oficina de 
la ONU en Haití advirtió que el pro-
ceso de consultas sobre el borrador 
de la nueva Constitución no es “lo 
suficientemente inclusivo, participa-
tivo o transparente”, mientras Moïse 
prepara de forma paralela la celebra-
ción de elecciones legislativas y pre-
sidenciales, que están previstas para 
el 19 de septiembre próximo, y en las 
que se elegirá al sucesor del actual 
Jefe de Estado.
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A escala global se contabilizan 138.147.801 
personas contagiadas de Covid-19, de las 
cuales 2.975.145 han fallecido y 111.145.839 
han superado la enfermedad. Estados Uni-
dos sigue encabezando el monitor interna-
cional, con 32.072.562 casos, India ocupa 
el segundo lugar con 13.873.825 contagios, 
y Brasil registra 13.601.566 casos de coro-
navirus y 358.718 fallecidos. 

La Comisión Europea (CE) se niega a pro-
rrogar los contratos de suministro a las 
farmacéuticas AstraZeneca y Johnson & 
Johnson, luego de los reportes de reaccio-
nes adversas en pacientes que habían sido 
inmunizados con los antígenos. Debido a 
esta situación, la CE mostró interés por las 
vacunas de Pfizer y Moderna. La decisión 
se da tras la revisión de la Agencia Europea 
de Medicamentos (EMA) del fármaco pro-
ducido por AstraZeneca debido a las reac-
ciones adversas que condujeron a la muerte 
de varias personas..

La Autoridad Sanitaria de Dinamarca anun-
ció en un comunicado el cese completo de 
la utilización de la vacuna contra la Covid-19 
de la farmacéutica anglo-sueca AstraZene-
ca en su programa de inmunización nacio-
nal. Así, Dinamarca se convierte en el pri-
mer país europeo en abandonar de manera 
definitiva el preparado de este laboratorio.

Australia decidió ayer no incluir la vacuna 
de Johnson & Johnson contra la Covid-19 
en su plan de vacunación debido a la pre-
ocupación que existe por la posible forma-
ción de coágulos inducidos por el fármaco 
relacionados con AstraZeneca.  Dos casos 
de complicaciones se han registrado en el 
país en dos personas que fueron inocula-
das con AstraZeneca. “Johnson & Johnson 
es otra vacuna de vector viral y no tenemos 
ningún consejo que recomiende que el Go-
bierno compre cualquier vacuna de vector 
viral adicional”, dijo Greg Hunt, ministro de 
Salud.

Autoridades sanitarias de Argentina noti-
ficaron 27.001 contagios de coronavirus 
en una jornada, la cifra diaria más alta de 
positivos desde que comenzó la pande-
mia en el país. El informe epidemiológico 
del 13 de abril contabiliza 217 personas 
fallecidas por la enfermedad en las últi-
mas 24 horas. Con estos datos, los dece-
sos ascienden a 58.174 y los infectados a 
2.579.000. 

q Ocupaba el cargo desde marzo de 2020

T/ Prensa Latina
Roma

El Senado italiano aprobó ayer una 
moción a favor del levantamiento 

del bloqueo económico, comercial y 
financiero de Estados Unidos contra 
Cuba, indicó la embajada cubana en 
un comunicado.

La iniciativa presentada por las 
senadoras Paola Nugnes y Loredana 
de Petris, del Grupo Mixto-Libres e 
Iguales, como primeras firmantes, 
fue acogida con 173 votos a favor, 12 
en contra y nueve abstenciones, se-

gún el resumen oficial del sufragio 
publicado por la misión diplomática 
en Roma.

La moción pide al Gobierno nacio-
nal empeñarse, junto con otros de la 
Unión Europea, tanto en esa organi-
zación como en todos los escenarios 
multilaterales, en primer término los 
de las Naciones Unidas, para que se 
logre eliminar de manera efectiva el 
mecanismo sancionador estadouni-
dense contra la nación caribeña.

Por su parte, el embajador de Cuba, 
José Carlos Rodríguez, agradeció a 
los senadores promotores de la inicia-

tiva y a quienes votaron a favor por 
el apreciable apoyo para reforzar las 
acciones internacionales en pos de la 
eliminación del bloqueo unilateral de 
Estados Unidos contra el pueblo cu-
bano, subraya la nota.

Antes de la votación, De Petris ex-
presó a RAI Portal Radio del Parla-
mento que Italia que siempre ha sido 
amiga de Cuba y, en concordancia con 
el llamamiento del papa Francisco, 
la moción insta al Gobierno italiano 
a que, en coordinación con la Unión 
Europea, se movilice para que se le-
vante el injusto bloqueo contra Cuba.

La iniciativa fue presentada por las senadoras Paola Nugnes y Loredana de Petris

Senado italiano aprueba moción a favor  
del levantamiento del bloqueo a Cuba
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T/ Prensa Latina
Brasilia

El Supremo Tribunal Fe-
deral de Brasil confirmó 

ayer, por votación de diez a 
uno, la creación de la Comisión 
Parlamentaria de Investiga-
ción (CPI) para evaluar posi-
bles omisiones del Gobierno en 
la lucha contra la Covid-19.

“Lo que está en juego no son 
decisiones políticas, sino el 
cumplimiento de la Constitu-
ción”, afirmó el ministro Luís 
Barroso. Al emitir su voto, se-
ñaló: “El derecho de las mino-
rías parlamentarias a supervi-
sar el poder público en el caso 
concreto de una pandemia que 
consumió 360 mil vidas solo en 
Brasil, con perspectivas de que 
a corto plazo lleguemos a los 
500 mil muertos”.

Con tal votación, el pleno de 
la corte ratificó el requerimien-

to del ministro, quien determi-
nó la formación de la CPI por el 
Senado. El juez Marco Aurélio 
Mello votó en contra.

Según Barroso, el funcio-
namiento de la “CPI de Covid 
(presencial o virtual) depen-
derá de la propia Cámara le-
gislativa”.

“No le corresponde al Sena-
do decidir si se instala o cuán-
do va a funcionar, sino cómo va 
a proceder”, señaló.

Insistió en que no se hacen 
distinciones políticas. “Las 
normas constitucionales se 
aplican a todos. Aquí no se 
está haciendo una excepción. 
Es parte del juego democráti-
co”, reiteró.

La creación de la CPI fue so-
licitada por el senador opositor 
Randolfe Rodrigues, quien ar-
gumentó que con ella se pre-
tende “investigar las acciones 
y omisiones del gobierno fede-

ral para enfrentar la pande-
mia en Brasil”.

Especialmente, agregó, de-
bido al deterioro de la salud en 
Amazonas con la falta de oxí-
geno para los pacientes hospi-
talizados en los primeros me-
ses de 2021.

Recientemente, el diputado 
federal y exministro de Salud 
Alexandre Padilha denunció 
al presidente Jair Bolsonaro 
por la creación de un corredor 
de la muerte que llevó al país 
a liderar el número diario de 
pérdidas de vida por Covid-19 
en todo el mundo.

Los ministros del Supremo 
emitieron sus votos por ade-
lantado para iniciar el aná-
lisis del caso en el que el juez 
Edson Fachin anuló las con-
denas del expresidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, quien de 
esta forma recuperó sus dere-
chos políticos.

    Está preocupado por el supuesto aumento de la “actividad agresiva” de Rusia

 

Las reservas de artillería  

y tanques, se trasladaron  

a determinados sectores  

para hacer frente a la ofensiva 

del adversario imaginario

T/ Redacción CO-Sputnik
F/ Cortesía
Kiev

U
nidades de reserva de 
artillería y de carros de 
combate ucranianas des-

tacadas en la frontera con Cri-
mea simularon enfrentamien-
tos con el enemigo que intentó 
romper la línea de defensa, in-
formó la oficina de prensa de 
los altos mandos de las Fuerzas 
Armadas de Ucrania.

“Las reservas de artillería 
y tanques, que cumplen misio-
nes de combate a lo largo de la 
frontera con el territorio provi-
sionalmente ocupado de la Re-
pública Autónoma de Crimea, 
se trasladaron a determinados 
sectores para hacer frente a la 

ofensiva del adversario imagi-
nario, cuyos carros de combate 
apoyados por la infantería in-
tentaron romper nuestra línea 
de defensa”, comunicó el alto 
mando militar.

También informó que una 
batería antitanque provis-
ta de cañones Rapira MT-12 
de 100 milímetros ocupó con 
rapidez las posiciones reque-
ridas y empezó a destruir los 
blancos del adversario detec-

tados durante una misión de 
reconocimiento.

Las tripulaciones de los carros 
de combate ensayaron maniobras 
en espacios abiertos y el cambio 
de posiciones, el uso de la cortina 
de humo y del camuflaje para en-
mascarar el material militar, la 
salida a la línea delantera y el en-
frentamiento con el adversario.

“Las unidades de artillería y 
de carros de combate se entre-
nan en condiciones similares a 

las de combate. El guion del si-
mulacro puede parecer ordina-
rio a primera vista. Pero cada 
vez se plantean nuevos objetivos 
y cambia el contexto táctico, se 
profundizan y se perfeccionan 
los hábitos de los efectivos de 
librar combates”, señaló el co-
mandante de la operación de 
las fuerzas unidas ucranianas, 
Serguéi Náev.

Ucrania y Estados occidenta-
les están preocupados última-

mente por el supuesto aumento 
de la “actividad agresiva” de 
Rusia. Washington habló de la 
escalada de la “agresión rusa” y 
de los traslados de tropas rusas 
a Crimea y a lo largo de la fron-
tera este de Ucrania.

REACCIÓN INTERNACIONAL  
AL CONFLICTO

La ministra de Asuntos Ex-
teriores de España, Arancha 
González Laya, mantuvo una 
conversación telefónica con 
su homólogo ucraniano, Dimi-
tri Kuleba, al que trasladó su 
preocupación por los últimos 
acontecimientos en el este de 
Ucrania.

Según una nota difundida por 
el Ministerio de Asuntos Exte-
riores, durante esa conversación 
González Laya manifestó “su pre-
ocupación por la acumulación de 
tropas rusas a lo largo de la fron-
tera con Ucrania y en la penínsu-
la anexionada de Crimea”.

En su reunión telefónica, Gon-
zález Laya y Kuleba coincidieron 
en destacar “la importancia de 
lograr una desescalada, volver al 
alto el fuego y retomar un diálo-
go constructivo en el Grupo Tri-
lateral de Contacto de la OSCE”.

La conversación entre los 
responsables diplomáticos lle-
gó después de que el 13 de abril 
tuviera lugar en Bruselas una 
reunión de la Comisión OTAN-
Ucrania con participación del 
ministro Kuleba.

T/ Redacción CO-RT

El Congreso de Colombia 
inició por primera vez un 

debate sobre un proyecto de ley 
que plantea la regulación de la 
hoja de coca y sus derivados.

La discusión, que se inició 
este miércoles con algunos 
atropellos porque se pretendía 
la inclusión de otros temas an-
tes que este, se está dando en la 
Comisión Primera del Senado.

El proyecto fue presenta-
do en agosto de 2020 por los 
senadores Iván Marulanda, 
del partido Alianza Verde, y 
Feliciano Valencia, del Movi-
miento Alternativo Indígena 
y Social (MAIS) y líder indí-
gena nasa.

Esta iniciativa “se rige por 
un enfoque de derechos hu-
manos, salud pública, reduc-
ción de riesgos y daños”, y 
propone una regulación que 
“distingue el tipo de producto 
(psicoactivo o cocaína, del no 

psicoactivo como alimentos 
y cosméticos a base de coca), 
el tipo de uso (problemático, 
no problemático, científico y 
farmacéutico) y la etapa en 
la cadena de valor (cultivo, 
transformación, distribución, 
comercialización y consu-
mo)”, dice un comunicado de 
Alianza Verde.

COMBATE AL NARCOTRÁFICO
En su intervención ante la 

Comisión Primera del Sena-
do, el senador Luis Fernando 
Velasco, del Partido Liberal y 
a favor del proyecto, dijo que 
esta iniciativa plantea al país 
“una alternativa distinta para 
enfrentar el narcotráfico”.

“Acabar el negocio del nar-
cotráfico implica convertir el 
narcotráfico en un mal negocio 
para las mafias, y esto se logra 
regularizando el negocio por 
parte del Estado. Quitémoslo 
de la lógica de la violencia”, 
manifestó el legislador.

Solicitada por el senador opositor Randolfe Rodrigues

Conforman comisión parlamentaria en Brasil
para investigar gestión del Bolsonaro ante Covid-19

El proyecto fue presentado en agosto de 2020

Congreso de Colombia inicia debate 
sobre regulación de la hoja de coca
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Vacunación 

Usted es la señora Clara Ramo-
na Díaz.

Si, a su orden.
Le llamamos del Carnet de la Pa-

tria, mañana a las 8 de la mañana 
debe pasar por el hospital de la pa-
rroquia, para ser vacunada contra 
el Covid- 19.

Pensativa, la abuela puso en duda 
la llamada. “Seguro fue un bromis-
ta, pero ¿quién?.

Al poco rato, nuevamente suena 
el teléfono, y lo toma.

Buenas, señora Clara, le habla 
Jimena del Consejo Comunal. Ma-
ñana la vacunan en el hospital, a 
las 8:00am.

Gracias, amiga Jimena, ya del 
carnet de la Patria me informaron. 
Pensé en un bromista, pero tu mija 
me lo confirmas. Gracias a Dios, al 
presidente  y a ti. Allá estaré.

La vacunación de abuelos y 
abuelas ya comenzó con los de en-
fermedades crónicas de alto ries-
go, por TV, informó la Comisión 
Presidencial Anti Corona Virus.

obarrientosve2@gmail.com
Caracas

Omar Barrientos V.

Somos de verdad

Farruco Sesto

Es evidente que los enemigos de 
la Patria deprecian (y despre-

cian) el bolívar. Han convertido al 
bolívar en arma de opresión de los 
asalariados y han logrado posicio-
nar el dólar como la moneda útil en 
Venezuela. Con toda la carga sim-
bólica que conlleva este exabrupto, 
lamentablemente.

Esa facultad de depreciar el bolívar 
al antojo es una poderosísima arma 
política y en escenarios electorales 
la han usado y la seguirán usando. 
Seguirá teniendo impacto electoral, 
no le quepa a nadie la menor duda. 
Un impacto electoral en sólo un 10% 
de los votantes suele tener efectos de-
vastadores, cambiando la balanza en 
circunscripciones disputadas.

Un sistema monetario de libre con-
vertibilidad es favorable a los grandes 
capitales que, al actuar de forma con-
certada y controlar una parte impor-
tante de la oferta y la demanda de la 
moneda local y de las divisas, mueven 
el tipo de cambio a su antojo.

Lo que menos se aconseja en toda 
guerra es un sistema de libre merca-
do. Y nadie dude de que estamos en 
guerra. No es recomendable el libre 

mercado de mercancías ni el libre 
mercado de monedas locales y divisas, 
que son tratadas como mercancía. En 
términos militares, estamos querien-
do dar la batalla en el terreno del ene-
migo y nos están destrozando, sobre 
todo a los asalariados, que somos la 
carne de cañón en toda guerra.

Nuestro sistema monetario en esta 
guerra debe tener varios frentes. 

El petro debe tener más estabilidad 
que la que tiene. La mejor apuesta 
para el petro siempre ha sido la de 
ser un “vale” por petróleo, oro u otro 
commodity venezolano. Un “vale” que 
el estado venezolano puede honrar a 
valor nominal perfectamente. Los ve-
nezolanos no vamos a comprar petró-
leo, pero no importa. El hecho de que 
el Estado respete el valor nominal al 
comprar commodities hará que man-
tenga mejor su valor de mercado. Hay 
tiendas por departamentos y hasta 
bodeguitas pequeñas que emiten va-
les denominados en dólares (cuando 
no pueden dar vuelto) pero no redi-
mibles en dólares, sino en mercancía. 
Esos “vales” mantienen su valor, por-
que el emisor respeta el valor nomi-

nal en mercancía. El Estado venezo-
lano puede hacer algo igual.

El bolívar puede mantener su va-
lor si, una vez apuntalado el petro, 
se define un tipo de cambio fijo bolí-
var-petro, eligiendo apropiadamen-
te el tipo de cambio. Como si el bolí-
var fuera un mene, una fracción del 
petro.

Un bolívar digital podría comple-
mentar estas dos monedas, para in-
tercambios en el territorio nacional 
en ciertas áreas álgidas, donde es ne-
cesario y además se puede mantener 
un control de los inventarios, como el 
área farmacéutica. El bolívar digital 
podría tener una relación con el bolí-
var uno-a-uno, para que sea fácil de 
entender y usar, obligando la venta de 
medicinas e insumos médicos en bolí-
vares digitales.

El cuadro de monedas puede com-
pletarse con monedas comunales, 
para estimular el intercambio hori-
zontal de bienes y servicios. Lo que a 
veces llaman economía 0 kilómetros. 
Contraataquemos la penetración del 
dólar y ¡venceremos!.

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

Sistema monetario de guerra               Emilio Hernández

¡S
omos de verdad! Me gusta esa frase 
que le hemos oído repetidamente 
en estos últimos años al presiden-

te Nicolás Maduro. Me identifico mucho 
con ella. Una frase sencilla y afirmativa, 
que a mí me luce de una contundencia im-
presionante, para que no haya duda y por 
si alguien no lo cree. ¡Nosotros somos de 
verdad! 

Por ejemplo, en uno de sus últimos tuits, 
en este caso con motivo del aniversario de 
los sucesos de abril de 2002, sobre el golpe y 
la respuesta contundente de nuestro pueblo, 
escribió el presidente Maduro: “Se cumplen 
19 años del golpe de Estado fascista del 2002 
contra el comandante Chávez. ¡Somos de 
verdad! ¡Estamos destinados a vencer!”.

Expresión del orgullo de saberse auténti-
co y proclamarse como tal. Con relación a 
aquel episodio específico de nuestra histo-
ria, la conciencia de la autenticidad de un 
pueblo noble, sin dobleces, que no comió 
cuentos en aquellos momentos dramáticos 
y se alzó en rebeldía contra los facinero-
sos cuando secuestraron al comandante 
Chávez. La conciencia también de la ac-
tuación ejemplar de unos militares igual-
mente auténticos que, demostrando que su 
compromiso con la patria era verdadero, 
confrontaron el golpe orquestado por el 
grupo desleal de altos mandos que traicio-
naron la Constitución, la democracia y la 
República. Y la conciencia clara también de 
la singular autenticidad del propio Coman-
dante, como líder de la revolución, que a lo 
largo de aquellas 47 horas, enfrentado como 
estaba a la traición y a la amenaza contra 
su propia vida, mantuvo una posición de 
dignidad, de lucidez y de confianza en su 
pueblo, como solo los grandes dirigentes 
históricos pueden hacerlo.  

Si, somos de verdad. Que lo sepa el ene-
migo imperial. Que no se engañe. Que lo 
sepan también todos los agentes que ac-
túan directa o directamente a su servicio, 
así sean gobernantes, diplomáticos, em-
presarios, dueños de medios, dueños de 
bancos, lo que sea que sean en estos tiem-
pos de tanta hipocresía y doble discurso, 
que lo sepan bien: no nos menosprecien. 
Somos de verdad. Tenemos pundonor. Te-
nemos un inmenso sentido del decoro. Un 
orgullo de ser. Tenemos absoluta claridad 
sobre lo que representamos. Y tenemos 
también conocimiento activo, lo cual no 
es poco cuando se expresa como moral de 
combate, del valor de nuestra propia fuerza 
material y espiritual.  

Y que lo sepan, yo creo que lo saben, 
también nuestros amigos. Todas y todos 
aquellos quienes han “echado su suerte” 
por esta revolución. Que sepan que es au-
téntica. Que nunca se traicionará a sí mis-
ma, que nunca traicionará a los pueblos del 
mundo, en esta larga marcha de la humani-
dad hacia su emancipación definitiva.

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

Trazos de Iván Lira
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“Ilustro desde diferentes 

inquietudes, sin embargo, 

tiendo a buscar en un principio 

composiciones 

y figuras que, como quien 

desde un impulso nervioso 

hace figuritas en un cuaderno, 

suelen darme paz y de ahí 

en adelante voy encontrando 

mis motivaciones. Es decir, 

parto desde una inquietud 

estética”, explica la creadora

T/ Redacción CO-Prensa MPPC
F/ Prensa MPPC
Caracas

E
l Museo de la Estam-
pa y del Diseño Carlos 
Cruz-Diez (MEDI) de la 

Fundación Museos Nacionales 
(FMN) presenta a Camila Daza 
Cova como la artista joven del 
mes de abril. Sus piezas pueden 
ser admiradas por todos los in-
ternautas que visitan los perfil 
de la institución en Instagram 
y Twitter (@fundacionmuseos), 
así como en @enelcruzdiez, 
cuenta IG del MEDI.

De acuerdo a texto curato-
rial, facilitado por la Unidad 
de Educación del MEDI, Cova 
Daza tiene como motivación 

“el poder que tienen las artes 
visuales para incitar transfor-
maciones íntimas y colectivas”, 
destaca la inspiración que hay 
en sus obras donde la belleza, 
las posibilidades, la comunica-
ción, la invención, la innova-
ción, lo patético, la armonía, la 
inteligencia y lo conmovedor, 
son los protagonistas que se 
conjugan para integrar piezas 
de mucho simbolismo y poder.

“Ilustro desde diferentes in-
quietudes, sin embargo, tien-
do a buscar en un principio 
composiciones y figuras que, 
como quien desde un impulso 
nervioso hace figuritas en un 
cuaderno, suelen darme paz y 

de ahí en adelante voy encon-
trando mis motivaciones. Es 
decir, parto desde una inquie-
tud estética”, explica la joven 
artista.

Camila Daza Cova afirma 
que le gusta la improvisación 
ya que lo considera un recurso 
con el que encuentra comodi-
dad al momento de expresar su 
arte. No teme en admitir que 
“la rabia, la venganza y la tris-
teza también han sido un im-
pulso, en especial al tratarse de 
temas que me relacionan con el 
mundo que habito” agrega.

La dulzura y la esperanza 
también forman parte de esa pa-
leta de recursos con los cuales 

trabaja y cuenta historias para 
así establecer una comunica-
ción que tenga un impacto real 
y legible en donde procura in-
mortalizar imágenes poderosas. 
“Pienso que la construcción de 
un mundo nuevo va de la mano 
de la construcción de nuevos 
símbolos y empuje de ciertos 
límites. La labor que requiere 
crear nuevos códigos visuales 
que impulsen discursos disiden-
tes es algo en lo que me gustaría 
aportar”, Acota Daza Cova

VISUAL
Daza Cova nació en octubre 

del año 1998. Desde corta edad 
ha estado involucrada con las 

artes visuales, cursó talleres 
de lenguaje plástico infantil 
con profesores como Rafael Be-
thencourt e Iván Hernández en 
el Museo de Bellas Artes (MBA) 
y la Galería de Arte Nacional 
(GAN). Además ha combinado 
esa pasión con la creación lite-
raria, donde ha ganado varios 
concursos de letras y pintura.

Colaboró como ilustradora y 
artista plástica con organizacio-
nes como Ksa La Tribu, el Frente 
de Creadores Militantes y la pla-
taforma de Utopix, comunidad 
en la que milita en estos momen-
tos. Fue la ilustradora del libro 
de cuentos infantiles “La Casa 
de la Esperanza” (2010), además 
participó en la segunda edición 
del Concurso Autónomo de Li-
teratura infantil (2020) e ilustró 
el fanzine colectivo “Hilos y co-
nexiones: Mujeres en resistencia 
por una Generación de Igual-
dad”, junto a la Red de Salud de 
las Mujeres Latinoamericanas y 
del Caribe (2020).

Como artista ha expuesto en 
distintas muestras colectivas 
como “Pixeladas”,  en el mar-
co del 3er. Encuentro de Muje-
res Creadoras (2020); “Caracas 
Underground” (2019), “Alt Ses-
sions” (2019) e “Ilustradores al 
Parque” (2019).

Estudió interpretación y do-
cencia de danza contemporánea 
en la Escuela Taller de Danza 
de Caracas, en la actualidad 
es investigadora del retrato y 
de técnicas plásticas como el 
crosshatching, el figuratismo, 
la línea continua, el surrealis-
mo y el cubismo, donde se ha 
enfocado en temas como como 
el androginio, el cuerpo feme-
nino como territorio político, el 
desnudo, la fantasía, la poética 
y la metáfora visual.

T/ Redacción CO-Prensa MPPC
F/ Prensa MPPC
Caracas

Tras varios meses difundien-
do el mundo de plástica a 

los hogares venezolanos de ma-
nera virtual, la Galería de Arte 
Nacional (GAN), tomando las 
consideraciones sanitarias for-
muladas por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) y el 
Ejecutivo Nacional para evitar 
la propagación del Covid-19, 
llevará a cabo la apertura de 
la muestra expositiva Paisaje 
mestizo.

La exposición se presentará 
para el público el próximo 15 de 
abril del corriente, en la sala 1 
de la institución museística. 
Esta propuesta expositiva po-
drá ser visitada en las semanas 
flexibles, de acuerdo a la moda-
lidad del 7+7 implementada por 
el Ejecutivo Nacional, en el ho-
rario comprendido de 10 de la 
mañana a 2 de la tarde hasta el 
mes de julio de 2021.

De acuerdo al curador de la 
muestra, Raúl Chacón, Paisa-
je mestizo se mostrará bajo un 
perfil positivista que desenca-
dena quiebres y fracturas en 

las diferentes visiones plásti-
cas que en una época se desa-
rrollaban en la Academia de 
Bellas Artes, Círculo de Bellas 
Artes y la conocida Escuela de 
Caracas.

Desde la perspectiva del ar-
tista venezolano Manuel Espi-
noza, la pintura no es un gesto 
retórico, teatral meramente 
“el arte no debe entenderse so-
lamente como una puesta en 
escena de los problemas de la 
sociedad contemporánea, sino 
también como una revisión 
de nuestros propios procesos 
interiores”.

Espinoza también acota que 
para comprender los procesos 
internos o dar vuelta hacia sí 
mismo, es importante tener en 
cuenta cómo ha arremetido la 
influencia cultural de Europa y 
Estados Unidos en la plástica.

La Galería de Arte Nacional 
extiende la invitación a la ciu-
dadanía, a que sean parte de la 
apertura de Paisaje Mestizo, la 
cual se convertirá en una bien-
venida para las artes en las se-
manas de flexibilización.

La propuesta podrá ser visitada en las semanas de flexibilización

La Galería de Arte Nacional presenta 
la exposición Paisaje mestizo
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El infielder es reserva 

de Navegantes de Magallanes 

en Venezuela

T/ Redacción CO
F/ Cortesía C.H.
Caracas

E
l calendario regular de 
la Liga Nacional de Béis-
bol Profesional de El Sal-

vador (LNB) llegó a la mitad y 
un venezolano ha acaparado la 
gran mayoría de lideratos ofen-
sivos en el torneo centroameri-
cano. El criollo Ricardo Mar-
cano es actualmente un triple 
coronado con el equipo Halco-
nes, y es el bateador más difícil 
de superar en un campeonato 
dominado ampliamente por el 
pitcheo extranjero.

El antesalista de 26 años es 
actualmente líder de bateo del 
circuito con average de .469 
(49-23) en 14 juegos disputados. 
Además, comanda los otros dos 
renglones de la famosa tripleta 
como son el de carreras impul-
sadas (12) y cuadrangulares 
(3). Marcano es el jugador con 
más hits conectados en la liga 
salvadoreña con 23.

“Estoy muy contento por 
cómo han salido las cosas hasta 
el momento, el equipo va bien y 
mi trabajo se está reflejando un 

poco más que al principio”, co-
mentó Marcano, quien recibió 
la gran alegría hace unos días 
de la llegada de su madre a El 
Salvador.

El último bateador que se 
llevó la triple corona en la pe-
lota salvadoreña fue el tam-
bién venezolano Wilmer Alva-
rado, quien lo logró en el año 
2017 con la novena de Santa 
Tecla. Esa campaña dejó regis-
tros de .437 (71-31) de average, 
19 carreras fletadas y nueve 
cuadrangulares.

Marcano, quien en la 2019-20 
jugó la temporada invernal con 
Navegantes del Magallanes en 
la Liga Venezolana de Béisbol 
Profesional (LVBP) , fue cla-
ve en el campeonato obtenido 
por Santa Tecla en 2019 tras 
culminar segundo en average 
del circuito (.423), en hits (30) 
y en cuadrangulares conecta-
dos (5): “Hice varios ajustes en 
el plato. Al principio mi swing 
estaba un poco lento, y me tocó 
hacer varios cambios para me-
jorar ya que el año pasado fue 
un año muerto, prácticamente 
un año sin béisbol, lo que afec-
tó definitivamente mi juego”.

LA VE CLARITA
Al año siguiente fue su con-

sagración en la LNB al nue-
vamente finalizar segundo en 

cuatro renglones ofensivos: 
Average (.375), impulsadas (18), 
dobles (11) e imparables contac-
tados (30). Para cuando se paró 
la campaña pasada por la pan-
demia, comandaba a los batea-
dores con promedio ofensivo de 
.538 (17-10), así como era colíder 
en imparables (10) y cuadran-
gulares (3) junto a su paisano 
Javier Hernández, con el que 
conformaron el llamado “dúo 
explosivo”.

“Ahora me siento con mucha 
confianza, el buen nivel de pit-
cheo que hay en la liga me ha 
ayudado a enfocarme más a la 
hora de batear, concentrarme 
más, buscar hacer más ajustes 
y eso ha contribuido a crecer 
un poco más este año”, analizó 
Marcano.

El bateador zurdo jugó cinco 
campañas en el entramado de 
las ligas menores, iniciando 
en el año 2012 en la Dominica 

Summer League con 
Cachorros de Chica-
go. En su más reciente 
experiencia en la LVBP dispu-
tó 17 encuentros dejando ave-
rage de .292, producto de tres 
imparables en once turnos. En 
la 2015-2016 consumió un solo 
turno con el uniforme de Leo-
nes del Caracas. Además ha 
integrado varias selecciones 
nacionales en diversos torneos 
internacionales desde su época 
en la pelota menor.

Para esta campaña la ge-
rencia de Santa Tecla lo ce-
dió en préstamo para esta 
campaña a la divisa de Hal-
cones debido a la reducción 
de cuatro a tres jugadores 
foráneos por equipo. Actual-
mente, los alados marchan 
en la segunda casilla con 
récord nivelado de 7-7, a dos 
juegos de la punta comanda-
da por las Águilas de la Uni-
versidad Tecnológica, mien-
tras que Santa Tecla está en 
el foso con registro negativo 
de 5-9, a cuatro de la cima y a 
dos de la clasificación.

“Estoy enfocado en la se-
gunda mitad, el equipo ahora 
se ha engranado un poco más 
que al principio del torneo, 
esperemos que esta segun-
da mitad sea de más triunfos 
para poder clasificar sin pro-
blemas y que yo pueda apor-
tar mi granito de arena. Me 
siento bien, voy juego a juego, 
como siempre lo he hecho año 
a año, vamos por el título y 
pa´lante”, agregó el criollo que 
está junto a sus compatriotas 
Víctor Salazar (lanzador) e 
Iván Colmenares (mánager) 
en la novena rapaz.

Es líder en average con .469 (49-23), lleva doce carreras impulsadas y trío de cuadrangulares

Por el Día Mundial del Deporte para el Desarrollo

Antonio Díaz será uno de los jueces
de Red de Entrenadores Comunitarios

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LG
Caracas

El karateca Antonio Díaz, re-
presentante del país en los 

Juegos Olímpicos de Tokio, será 
uno de los jueces para buscar un 
nuevo representante de la Red 
de Entrenadores Comunitarios 
(REC) durante la celebración 
del Día Mundial del Deporte 
para el Desarrollo.

El concurso se desarrollará 
en redes sociales. La organi-
zación Deporte para el De-
sarrollo, el Comité Olímpico 
Venezolano (COV), el karateca 
olímpico Antonio Díaz y los 

especialistas deportivos Tony 
Carrasco, Ivette Borges, Vito 
Martínez, Mito Dona Cruces 
y María Cristina Santoro eva-
luarán a los postulados para 
escoger al ganador de una 
beca, que será parte de la serie 
especial de sesiones, con un 
formato único en el país, diri-
gidas a la sostenibilidad de las 
escuelas deportivas.

El nuevo embajador de la 
REC deberá ser mayor de 18 
años, residir en Venezuela y 
dirigir o participar en la direc-
ción de una academia deporti-
va que beneficie al menos a 30 
alumnos. Para postularse los 
interesados deberán acceder al 

siguiente enlace https://cutt.
ly/PcAbx5j y completar el for-
mulario hasta esta semana. El 
ganador acompañará a otros 
once egresados de las primeras 
cohortes de la REC para seguir 
fomentando la convivencia con 
el deporte en todos los rincones 
de Venezuela.

Manejo de estructuras, proce-
sos de gestión, promoción, cons-
trucción de identidad y asuntos 
legales de una organización de-
portiva serán parte del progra-
ma formativo en el que durante 
el resto del año los embajadores 
compartirán talleres y sesiones 
con reconocidos deportistas y 
gerentes del medio.

“La Red de Entrenadores 
Comunitarios tiene cinco años 
siendo un programa de desa-
rrollo comunitario exitoso que, 
basado en la implementación 
del deporte como una herra-
mienta para el desarrollo, ha 
acompañado a casi mil entre-
nadores y más de 60 mil jóvenes 
a trabajar en la construcción 

de planes de vida basados en la 
convivencia. Por eso queremos 
invitar a todos los interesados 
a unirse a este proyecto su-
biendo su postulación antes del 
14 de abril”, comentó Andrea 
Galarraga, quien está metida 
en la organización como repre-
sentante de Coca-Cola Femsa 
de Venezuela.
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